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结缘中国大专院校校友会1!!!!!!!!!!!!!!!!!!
李卉

笸加拿大太平洋合众学

院董事长

笸加拿大华人社团联席
会共同主席、创会执委

笸加拿大温哥华中国大
专院校校友会会长

笸加拿大上海文化经贸

交流会会长

人物名片

星星华人之

    李卉是土生土长的上

海人，化工机械专业毕业。

在中国从事相关研究设计

十多年后，2000 年全家

技术移民到了加拿大。 初

到异国， 她就入了社团的

“朋友圈”， 自此一发不可

收拾。如今，她除了忙自己

的事业， 还担任加拿大华

人社团联席会共同主席等

各种社团职务。李卉说，对

于海外游子来说， 社团组

织是个温暖的家， 透着浓

浓的家乡情。 义工们心甘

情愿地为自己所在的社区
和团队默默奉献， 不求回

报， 这也让做了整整 20

年义工的李卉感觉充满成

就感和荣誉感，“将来退休

了， 我也会继续活跃在社

团。 ”李卉说。
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    2000年，刚到加拿大的李卉，经上

海老乡介绍，参加了温哥华中国大专院
校校友会组织的户外烧烤活动。这个组

织成立于 1984年。当时 30多岁的她，
觉得校友会不但活动办得热闹、暖心，

而且工作人员都非常热情亲切。得知校
友会所有工作人员都没有任何酬劳，李

卉初时很惊讶。强烈的感染力加上一点

好奇，她很快加入其中，也成为校友会
的一名义工。现在，每当有新人询问她

为啥白干还干得不亦乐乎，她会呵呵一
笑，说：“你来了，也会这样做的。”

李卉刚加入校友会的时候，社团的
主要工作是开办讲座、举办论坛等，还

会帮助会员解决一些工作和生活上的

问题。2008年以前，社团活动一般就是
过年过节组织联欢会、聚餐什么的。李

卉说，当时做过最大的活动是和列治文
政府合办的中秋嘉年华，主要由校友会

策划，邀请了多个族裔的文艺团体。为

了体现中国元素，现场挂了很多专门从
中国运来的大红灯笼。那是社团第一次

和当地市政府合办活动。
另外，每年 5 月，校友会都会面向

留学生举办“爱在母亲节”的活动，邀请
留学生来联欢。

李卉是在 2008年出任校友会会长

的。正是在这一年，中国发生汶川大地
震。得知消息后，李卉第一时间与其他

几个地方协会带头人联合组织了海外
华人的募捐活动———通过在街头、商场

等地举办演唱会等方式筹集善款。活动
结束后，李卉等人意识到，如果几个社

团的力量能够拧在一起，在遇到大事的
时候只要其中一个协会牵头，其他协会

跟进，这样号召力就会大得多。于是，她
和另外 5位协会带头人一起，注册了加

拿大华人社团联席会。

    联席会从发起时的 10多个社团，逐

渐壮大成为 30多个、50多个，到现在已
有 100多个社团加入。每次筹备大型活

动，各协会会长都会作为联席主席加入。
这样一来，由于活动参与人数众多，引起

了加拿大政府的重视，以至于选举的时
候也会找联席会拉票。

2009年，上海轻音乐团团长蔡福康
准备做一些宣传活动，李卉得知后就建

议他来温哥华办一场音乐会。李卉还为
此牵头成立了加拿大上海文化经贸交流

会。但是，李卉觉得，办这样的跨国交流
活动，以上海地方社团的名义力度还是

不够。最终，演唱会以华人社团联席会名
义主办，地方选在当时温哥华最新的剧

院，各地华人纷纷前来参与。这是一场庆
祝中加建交 40周年的音乐会，同时也是

庆奥运迎世博的晚会，中国领事馆官员

和加拿大联邦、省、市三级政府都来代表
参加。由于当时经费有限，音乐会全部幕

后工作都是由联席会的义工完成。
2011年 3月，中国侨办组织了“文

化中国 四海同春”活动，是广州杂技
表演艺术团首次到温哥华演出。这次

活动由联席会牵头，李卉担任总统筹。
广州杂技表演艺术团已在全球 60 多

个国家和地区举办了 200余场演出，并

成功参加北京奥运会开幕式、北京世界
妇女大会，上海 APEC亚太经合组织首

脑大会等重大活动的演出。为确保在温
哥华的演出顺利进行，联席会提前半年

就开始了细致的准备工作。从举办新闻
发布会、制作发布海报，到场地和赞助

的落实，以及对舞台高度、长度和音

响、灯光等要求的确认，李卉和联席会
的同事们做到了事无巨细，面面俱到。

这次活动办得相当成功，《温哥华太阳
报》等当地媒体也作了报道。

2016年，李卉创办的上海文化经贸
交流会又举办了一场“京沪手拉手 情系

温哥华”的大型表演活动。以“京味儿”和
海派文化为主，组织来自全加各地的华

人各自演出“家乡戏”，共同体会“家乡
情”。该活动被上海侨办评为最具特色的

海外联谊活动。
此外，加拿大每年的传统节日，社团

也不缺席。李卉都会投入联席会、校友会

和交流会积极地参与当地活动。去年 6

月加拿大的“龙舟节”上，联席会首次派

出了 20多人的女子学生队参加比赛。7

月 1日的加拿大国庆节，联席会又组织

了“多元文化嘉年华”活动。

    除了加拿大的节日，在中

国的传统节日，尤其是春节，
更是少不了联席会义工的身

影。2016年的大年初一，李卉
联合多家社团朋友做了一个

“寒衣送暖流”的活动，他们在
温哥华人流最大的“天车站”

摆摊，提供热饮料，把收集到

的衣袜、棉被送给流浪汉；同
时宣传中国的农历春节，展示

华人友好、善良、热情的品质。

此后，这个活动年年组织，

2019年春节，这个活动还得
到了当地电力公司赞助。为了

这次活动，李卉特地在上海买
了 100条红围巾，发给每位义

工佩戴。大红色的中国元素闪
亮在温哥华街头，给活动又增

加了几分热闹和喜庆。
除了举办各种活动之外，

为海外华人提供更多的帮助
也是李卉和其社团的目标。

2017年除夕，有一对来自
上海的夫妇不幸出车祸离世，

年仅 30岁出头，留下了一对
双胞胎。李卉从微信上看到消

息，迅即组织捐款，把善款及时
送到当事人的父母手里。2018

年，一位 11岁左右的中国移民孩子，突然查
出患有肌肉方面的疾病，又是联席会的社团

组织捐款筹资，让家长安心为孩子治病。
有人不解地问李卉，加拿大政府对民

众是有救济金的，为什么你们总是急着给

他们捐款呢？李卉说，政府的救济金是要走
完清算程序才能拿到的，而社团募集捐助

的钱物，是他们马上就能用到的，这样的援
助可谓是雪中送炭。如今，加拿大华人社团

联席会成立了“社团基金”，专门帮助有突
发困难的海外朋友。

作为太平洋合众学院的董事长，李卉
也在尽力帮助和服务于新到的和将到的留

学生。去年 4月 18日，李卉在上海举办了
一场主题为《中国职业教育如何注入国际

化元素》的国际教育论坛会，邀请了加拿大
魁北克、温哥华等地的 20多名专家和上

海、安徽、江苏、浙江、广东等地的职业学校
负责人共同交流，希望为准备出国的留学

生们提供更多的思路和职业选择方向。

李卉 2000年加入校友会，到现在已
20年，是在校友会做得最久的义工，人称

“马拉松义工”，曾获得 2009年杰出女性
奖、2016年社区贡献奖、2019年精英教育

贡献奖。李卉说，自己加入校友会后，发现
社团组织的每个活动对于海外游子来说都

特别温暖，透着浓浓的家乡情。义工们的热

情也互相感染带动着，大家都心甘情愿地
为社团默默奉献。“即使将来从学院退休

了，我也会继续活跃在社团的。”她说。

■ 为上海书画院画家在温哥华举办个人

作品赏析会

■ 2008年元旦，校友会组织“跑入

新年 迎接北京奥运”跑步活动

■ 李卉在加拿大华人妇女联合会举办的十大杰出女性颁奖典礼上


